

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO É ILMO. SEÑOR OBISPO DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: Nº 710.

La suscripción vale ₡ 1.00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 3 DE OCTUBRE DE 1911

NÚM. 125

SANTORAL

Martes 3.—Santos Cándido, Dionisio y compañeros mártires; Santos Atilano y Máximo, Obispos; San Hesiquio, confesor, y San Gerardo, abad.—San Gerardo nació en el condado de Namur, de nobilísimos padres, los cuales le hicieron abrazar la carrera de las armas, que era entonces la vocación ordinaria de los jóvenes de alto rango. Después de varios peligros de alma y cuerpo, recibió el hábito benedictino en el monasterio de San Dionisio, de París, donde hizo tan aventajados progresos en la virtud, que á los dos meses de noviciado le proponían los Superiores á los demás monjes como perfecto modelo de la vida religiosa. Nombrado Abad de Broña, procuró cuanto le fué posible la observancia de la regla de San Benito, en toda su pureza; pero á diario la interrumpía en su recogimiento la multitud de gente que le visitaba, atraída por la fama de su eminente virtud, por lo cual quiso hacer dimisión de su cargo y retirarse á otro monasterio. No pudiendo conseguirlo por la oposición del Obispo de Lieja, fabricó una celda separada donde pudiera vivir más solitario. Como Dios le destinaba para bien de muchos, vióse compelido por la obediencia á tomar bajo su dirección todas las abadías de Flandes, gobernándolas con tal discreción y santidad, que mereció dentro y fuera de aquellas provincias el título de reformador dignísimo. Fué muy devoto de la Santísima Madre de Dios, ante cuya imagen pasaba en oración gran parte de la noche. Falleció favorecido con muchos prodigios el día 3 de octubre del año 959. La iglesia de Broña lleva el nombre de San Gerardo y le venera por su tutelar.

La nación en que se vive culto á la vida del hogar no puede ser destruida.

Más alegría

¿Cómo? ¿Y por qué más alegría? Por una razón muy obvia y contundente: porque hoy la alegría, ese coeficiente indispensable para la vida como el alimento, se escapa de la moderna sociedad.

Pero entiéndase que hablamos de la alegría verdadera, genuina, entera.....

Es que el progreso moderno, tan activo, tan atrevido y tan bárbaro, ha dado en la manía de hacer con la alegría, lo que ha hecho con los alimentos: adulterarla. Y en vez de la alegría pura, cristali-

na y legítima, nos viene regalando con una alegría espúrea, falsa, de relumbrón que se parece á la verdadera, tanto, como se parece una mueca á la sonrisa ó una flor de papel á las violetas, rosas, claveles, jazmines y azucenas de los huertos.

Y si no, veamos:

¿En qué consiste la alegría?

A nuestro entender, es un bellissimo estado de alma engendrado por la tranquilidad de la conciencia sin pesares hondos; esto es sin pesares hijos de los procedimientos malos, de las intenciones perversas, del envenenamiento moral del corazón.

Por esto, los pesares causados por motivos exteriores que no llegan á lastimar la conciencia, tampoco destruyen la alegría: en prueba de ello tales pesares se resuelven en lágrimas preciosas que son como gotas de rocío ó perlas indicas ó aljofar de las flores: lágrimas que cantan los poetas y producen la encantadora simpatía de almas que se llama compasión.

Pues, declamos, que el *vivísimo* y *astuto* progreso moderno ha venido *adulterando* la alegría, y encontró medio de propinar á las sociedades, *inyecciones* que produzcan alegría ficticia; ó sea, cierta exaltación de espíritu... ó especie de marasmo... ó algo así como las alucinaciones que producen la morfina ó el licor; ó la altura de calor que se desarrolla con fuertes dosis de quinina.

Esas adulteraciones de la alegría las consigue el progreso, con

inyecciones de teatro,
inyecciones de novelas,
inyecciones de amoríos locos,
inyecciones de parranda,
inyecciones de licor, de morfina,
inyecciones hasta de dinero;

y con ellas produce efectos de alegría espúrea que se llaman *placeres*; los cuales explotan en el alma, primero en carcajada y después en aburrimiento; placeres aburridores que á tantos llevan en un arrebato de esa falsa alegría, á las regiones del otro barrio.

Pero la alegría legítima, gallarda y luciente como una mañana fresca para la naturaleza, esa... huye de la sociedad moderna.

La alegría del hogar con sus amores dulcísimos á la esposa, á los niños,...

La alegría del trabajo honrado....

La alegría de la salud sin menoscabos culpables.....

La alegría de la amistad fuerte y sana.....

La alegría de la vida que se ama, que se estima, que se cuida con esmero y se desliza magníficamente por los años co-

mo el arroyo por un cauce bordeado de césped y de flores.....

La alegría... que se traduce en el semblante plácido, en la conversación franca, animada é interesante, en las acciones nobles, en la generosidad del corazón, en el interés por el bien individual y social...., esa alegría nos falta en estos tiempos....

Por eso el gran Obispo de Rotemburgo Monseñor Kepler escribió un librito admirable con este título, *Más Alegría*, del cual se han vendido más de 60,000 ejemplares en alemán, y está traducido hermosamente á la lengua de Cervantes.

Lo escribió el gran pensador filósofo para ayudar con el producto de la venta á la construcción de su Catedral: y el rendimiento ha sido admirable.

Porque el librito es oro en polvo, es esencia de nardos, es un rayo de luz en el que la alegría ostenta sus variados matices, como en la lluvia fina hace gala de sus colores el incomparable arco iris, símbolo de la paz.

Gracias á la Librería del señor Lehmann que nos regaló un ejemplar de libro tan encantador que nos ofrece en sus nitidas páginas, solaz y *Más Alegría*.

R. de J. V.

Cablegramas

Buenos Aires, 30.—Un pasajero del vapor italiano «Príncipe Udine» murió del cólera en el Lazareto de la isla Martín García. Se han adoptado medidas higiénicas en rigurosa escala. El Sr. Agente General del Ferrocarril se ha dirigido al Sr. Ministro de Agricultura, manifestándole que la Compañía ha dispuesto hacer una rebaja de un 70 por ciento á los trabajadores que se dirigen á los departamentos con el fin de recoger las cosechas.

Río Janeiro, 30.—Un sindicato americano ha comprado una gran cantidad de terreno cerca de Ouropreto en las Minas Geraes que contienen hierro. El sindicato construirá un Ferrocarril que las ponga en comunicación con la bahía más cercana para trasportar sus minerales. Se asegura que el Sr. Bernardino Machado ex-Ministro del Portugal será nombrado Ministro ante su Gobierno. En Campos, presidido por el Sr. Ministro de Agricultura, se ha inaugurado el Congreso azucarero. Se espera una forma de monopolio.

Malta, 30.—Llena de refugiados italianos llegó una balandra sueca, 14 bu-

ques de guerra italianos pasaron por aquí entre ayer y hoy con dirección á Trípoli, y 3 torpederos ingleses siguieron su estela. El Sr. Cónsul Francés en Trípoli fué llamado.

Londres, 30.—El descuento sobre bonos de París ha estado más alto aun tomando el remanente del oro del lunes pasado que era cerca de un cuarto de millón. El dinero primeramente estuvo firme, después aflojó un poco. El lunes entrante habrá \$ 1.000,000 oro disponible, la bolsa está otra vez deprimida debido á las amenazas de hostilidades con relación al asunto de Marruecos. Los bonos de nuestros ferrocarriles están débiles, los del ferrocarril «Argentina Great Western and North Western», muy remolones. Los turcos é italianos muy poco cambio. El mercado nótese limitado.

Waterloo, 30.—Mr. Taft pronunció un discurso relativo á los deberes que tienen los gobiernos en relación con los negocios, manifestando que es un deber sagrado del Ejecutivo obligar á sus gobernados al fiel cumplimiento de las leyes, imposibilitando por este medio que los trusts establezcan el precio en las mercancías. Debido á la persecución del Fiscal General, creo que los empleados de mi dependencia no necesitan continuar por mucho tiempo en esta vigilancia porque los trusts empiezan á disolverse voluntariamente y á reorganizarse en forma legal; se argumenta que la actitud de los gobiernos extranjeros favorecen las combinaciones de los trusts; convengo en que lo hacen con el arte de estimularlos pero hay que convenir también en que á ellos les es fácil controlar sus operaciones, de consiguiente firmar el precio en los artículos combinados, cosa que es imposible aquí. En aquellos países hay tendencia al socialismo y es lógico que los monopolios sin competencia deban desaparecer.

Chun King, 30.—En el encuentro que hubo el sábado pasado en Thuamg los rebeldes se retiraron á Kiating con numerosas bajas.

Las Maltas, 30.—La censura de las autoridades italianas prohíben la transmisión de noticias relativas á Trípoli; la opinión general es que los preparativos de esta mañana fueron un pretexto para efectuar una movilización de una expedición á Trípoli en las islas de Sicilia; dos mil carabineros fueron llamados al servicio; enseguida lo harán con el mando del mar. La prensa turca continúa insultativa y se prevee una declaración de guerra de un momento á otro. Los buques de guerra «Amalfi» y «Coatit» y dos torpederos se vieron esta tarde

haciendo carbón en el cabo y tres más pasaron formando una cadena flotante á la entrada del Mar Adriático. A cada momento se espera una demostración naval ó un rompimiento de hostilidades pues toda la flota está en su puesto en el mar provista de comunicación inalámbrica; de Turquía se espera una repuesta de un momento á otro.

Atenas, 30.—El Gral. Robilant, Jefe de la Gendarmeria internacional, así como todos los oficiales italianos de servicio que están en Turquía han partido para Italia. De Chiazio notician que el buque Italiano «Minerha» se encalló en el golfo de Nápoles dañándose bastante.

New York, 30.—Los manufactureros aliados organizan una exposición que tendrá lugar en Buenos Aires y Montevideo con el fin de vender por medio de nuestras exposiciones, al mismo tiempo el sistema de catálogos. La duración mayor en el aire entre las aviadoras la obtuvo la señorita D. D. D.

Denizán, (Jawa) 30.—Mr. Taft pronunció un discurso sobre la población probable de Estados Unidos en 1950 que él estima en 50 millones y que de consiguiente tendrá que aumentar la producción en razón de ello a los fines de mantenerse más la parte destinada á la exportación que por aquella época será incalculable.

Bell Port, Long Island, 30.—El señor Ziapa-sa, Embajador Turco, manifestó que Turquía hará todas las concesiones que no afecten su honra nacional y que no cree que haya guerra.

Definición de la teosofía y su contraste con el cristianismo

Con todo lo anteriormente expuesto se puede preguntar ya: *¿qué es en resumidas cuentas la teosofía?* Oigamos ante todo las varias definiciones y descripciones que nos dan sus propios adeptos. La teosofía, según la Besant, «se presenta en el mundo como filosofía racional entre todas; y al mismo tiempo como religión y moral que abarca todas las cosas», «como un cuerpo de doctrina central y primitivo», «origen y fundamento de todas las religiones», «religión de la sabiduría», «una antigua doctrina relativa al universo», «la expresión de la unidad universal», (2) «la sabiduría divina», «no de Dios, mas de los ídolos, ó sea universal» (3). Se podría llamar, según Pascal, «la ciencia de la vida» (4), según Giordano Bruno «la investigación experimental y racional de la verdad entre todas las formas de la vida universal y en especial en todas las manifestaciones del pensamiento humano» (5) «*Qué es, —se pide á sí mismo Agabiti —esa teosofía misteriosa? Cien ciencias olvidadas, la teosofía, más todavía, vivientes y vitales, tesoro de saber acumulado por millones de años por pueblos y por razas enteras, doctrinas que dan al hombre una respuesta sobre el más profundo por qué de la vida*» (6).

Y con todo eso la teosofía es tan humilde que «proclama no quiere ser tenida por ahora sino como una hipótesis, la cual se cambiará en certeza (como pasa con cualquiera verdad científica) para cualquiera que se dedique á estudiarla y practicarla según sus prescripciones toda vez que «promete un método especial por cuyo medio todas aquellas cosas (nue-

vas é impresionantes que revela) pueden ser verificadas inmediatamente por nosotros, al modo que el estudiante admitido á un gabinete de química puede verificar todas las aserciones del maestro». (7)

Digamos que los profesores de química no venden hipótesis que han de verificarse por los alumnos, sino que enseñan verdades científicas ciertas; ni se contentan con afirmarlas, como hacen los teósofos, dejando toda la responsabilidad de la prueba en manos de los estudiantes. Lo que aquí queremos hacer notar principalmente porque ello se deduce claramente, es que la teosofía se presenta bajo un aspecto multiforme y contradictorio; pues que Agabiti confiesa que «las definiciones, siempre difíciles son imposibles» (8) Porque la teosofía es un Proteo, que bajo los ojos de los Indus se transforma en «induismo vestido con ropaje nuevo», delante de los cristianos en «cristianismo esotérico», frente á los mahometanos en un «espiritualismo esotérico del Islám» (9) y así por el estilo, según la conveniencia de á quien habla y á quien escucha, á quien enseña y á quien enreda, á quien engaña y de quien quiere ser engañado.

Pero, ¿no es acaso, juego de títeres, venir á decirnos que la teosofía se presenta como religión sin ser religión, como cristianismo, induismo, mahometismo renovado y cien otras religiones purificadas sin ser nada de todo eso? ¿Cómo es que la teosofía, origen y fundamento de todas las religiones, resulta no ser ella religión? ¿Por qué? El por qué es el siguiente: que la teosofía es para las religiones el origen y fundamento que no sostiene sino que las mina, y muy particularmente desempeña este cometido con la religión católica.

- (1) *La Sabiduría antigua* p. 1, c. 5.
- (2) *La Misión de Mougalar* cit. junio 1904, p. 182.
- (3) *Idem*, p. 250.
- (4) *Qué es teosofía?* p. 10.
- (5) *Teosofía*, p. 1.
- (6) Nuestros intentos: quienes somos, qué queremos, p. 8—10.
- (7) A. Auro, op. cit. p. 25.
- (8) Loc. cit.
- (9) Ultra, Mayo 1907, p. 120 y sig.

Cometas

Tratando de descifrar el ininteligible telegrama de Italia que con fecha 30 del mes pasado trasmite el cable, supongo que el cometa que dice estar visible, se halla á 5° 48' al Sur de la estrella de 2ª magnitud beta de la Osa menor (constelación de la Polar) si aquél tiene 14 h. 52 m. 33 s. de ascensión recta y 68° 43' declinación Norte. En este supuesto, encuentro por cálculo que debe tener su orto (salida) á las 6 h. 32 de la mañana, la culminación (paso por el meridiano superior) á las 2 h. 15 m. p. m. y su ocaso (puesta) á las 9 h. 58 m. de la noche, momento en que tendrá un azimut astronómico N. 71° 5' W. Como hace pocos días determiné con el Ingeniero don Leonidas Carranza en la Piedra meridiana de la Sabana que la declinación magnética aquí es de 5° 9' 35" E., con brújula puede buscarse el cometa en su ocaso al N. 76° 14' 35" W. magnético.

Debo á «El Noticiero» la contestación que me hizo sobre el cometa Wolf de que se han ocupado otros periódicos.—Por falta de tiempo para hacer el cálculo

minucioso, diré que su paso por el perihelio lo tengo estimado en mi almanaque que para el año venidero pronto publicaré, para el 1º de marzo. Los elementos para los cálculos son los siguientes dados por el Padre Thraen y adoptados por las Efemérides Astronómicas del año 1912 publicadas por la Oficina de Longitudes de París:

Logaritmo de la distancia perihelia 0.2028335
Excentricidad 0.5565341
Longitud del perihelio . . 19° 19' 37".9
Longitud del nodo ascendente 206° 28' 59".7
Inclinación 25° 14' 40".2.

La revolución sideral de ese cometa es de 6,8570 años, tuvo su oscilación el 12 de Junio de 1904 y su paso por el perihelio el 4 de mayo de 1905.

En cuanto me desocupe tendré el gusto de suministrar al público varios estudios que estoy recopilando.

PEDRO N. GUTIÉRREZ.

De piedad

Las quince promesas

Las quince promesas que la misma Santísima Virgen hizo al beato Alano de Rupe en favor de los devotos del santísimo Rosario.

I.—Yo prometo mi protección especial á todos los que recen mi Rosario.

II.—El que piadosamente rece el rosario, perseverando en esta devoción, verá despachadas favorablemente sus peticiones.

III.—Persevera en la devoción de mi rosario, y yo remediaré tus necesidades y también las de cuantos me sirvan con el ejercicio de esta práctica de piedad.

IV.—Los que recen el rosario tendrán fortaleza en su vida y en su muerte.

V.—Quiero que todos los que cantan mis loores por medio del rosario gocen de luz, de libertad y de plenitud de gracias.

VI.—A los devotos de mi rosario yo les prometo las gracias que ellos quieran escoger.

VII.—Predica mi rosario; él es un arma potentísima contra el infierno; un escudo impenetrable contra los tiros del enemigo.

VIII.—Los que propaguen la devoción de mi rosario serán socorridos por mí en todos sus males.

IX.—El que á mí se encomienda por medio del rosario, no perecerá.

X.—El que piadosamente rece el rosario meditando sus misterios, se convertirá si es pecador.

XI.—El que rece devotamente el rosario, crecerá en gracia si es justo, y se hará digno de la vida eterna.

XII.—Los verdaderos devotos del rosario no morirán sin sacramentos.

XIII.—Yo soy de un modo especial Madre amorosa de los devotos del rosario que están en el purgatorio.

XIV.—Los verdaderos devotos de mi rosario gozarán de grande gloria en el cielo.

XV.—La devoción del santísimo rosario es una gran señal de predestinación.

Notas cartaginesas

Turno y veladas

El turno que á beneficio de la Iglesia parroquial de Cartago se celebró el domingo 1º de octubre, reunión todas las

condiciones de un hermoso festival. En él tomaron parte todos los cartagineses por que aman su ciudad y la quieren ver reconstruida, no olvidando que sobre todo progreso y adelanto está la fe de sus antepasados, quienes desde ultratumba dirigen miradas de complacencia á la generación de hoy, que se afana por ver pronto surgir de sus ruinas el templo que con tanto sacrificio construyeron los Jesuitas.

Hermoso era el espectáculo que dieron los pueblos ese día, en que abandonando sus hogares venían con sus óbolos y con el alma llena de fe y entusiasmo á contribuir en la medida de sus fuerzas al benéfico fin de aquel torneo de generosidad cristiana.

Creemos que el resultado del turno ha sido por demás halagador; no damos detalles porque aún no se conoce el producto exacto.

Párrafo aparte merecen las dos veladas que á beneficio de la misma iglesia se celebraron en el «Salón Troyo» á las 8 p. m. del sábado y domingo. Los vecinos de Cartago, amantes del arte y de lo bello, acudieron en masa, resultando el local con ser grande, muy estrecho para tanta concurrencia, á extremo de que á este cronista le fué imposible la entrada conformándose, para escribir estas notas, con los ecos que le llegaban, como de una serenata, dulcísima y lejana en una noche de gratos ensueños.

Antes de abandonar Cartago conversamos con el Sr. cura de aquella ciudad y nos manifestó su profundo agradecimiento para sus feligreses que se muestran generosos hasta el sacrificio y todo porque tienen espíritu y fundamento religioso.—De nuestra parte felicitamos á la comisión organizadora del turno y de las veladas.

CRONISTA.

Noticias varias

AYER como á las 2½ p. m. se desató una lluvia en esta capital, tan abundante y con rayos frecuentes que se le hacía á uno el corazón chiquito.

No bastaban los caños y se desbordaba el agua caída por las calles. ¡Loado sea Dios! Así se purifica el aire de los miasmas josefinos, se alegran los campos y las cosechas ofrecen seguridad.

LA Municipalidad de Puntarenas, de acuerdo con los señores Brenes y Cº ha formulado un proyecto de reformas al contrato celebrado con dichos señores para mejorar el edificio y anexos de los barrios de Puntarenas. Ese proyecto fué sometido por la Secretaría de Fomento al estudio de la Dirección de Obras Públicas.

ASI mismo se remitió en estudio á dicho Departamento de Obras Públicas el contrato celebrado entre la Municipalidad de San Mateo y don Guillermo Castro Avilés para el establecimiento del alumbrado eléctrico incandescente que se utilizará en las calles y á domicilio.

SE otorgó permiso por tres meses al Dr. Jesús Guzmán Centeno, Médico del Pueblo del Paraíso, y se nombró en su reemplazo al Dr. Jorge Sáenz Gutiérrez.

LOS señores Nicomedes Sotela y Francisco Meléndez, damnificados por la catástrofe de El Polvorín, han recibido pagarés descontables por las pérdidas sufridas en sus propiedades.

EN la parroquia de la Dolorosa de esta capital, se han invertido en un año hasta esta fecha ₡ 6.000 seis mil colones en los trabajos de reparaciones y construcciones, en esta forma: ₡ 2.000 dos mil, producto del último turno hecho hace unos meses. ₡ 4.000 cuatro mil, producto de las limosnas de contribuyentes voluntarios que semanalmente dan en pequeño óbolo. En estas limosnas se cumple aquello de que "muchos pocos, forman muchos muchos." Estas limosnas las recogen algunas abnegadas señoritas de esas que son como abejas trabajadoras de la miel de lo bueno en la caridad con Dios en los templos y con los pobres necesitados. Dios les recompensará.

MURIÓ en esta capital ayer cristianamente y habiendo recibido todos los auxilios religiosos el estimable señor don Luis Ramírez, cabal y católico padre de familia. A sus estimables deudos enviamos nuestra sincera condolencia.

EL viernes próximo á las 7 y tres cuartos a. m. habrá correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans y Puerto Barrios.

DEFUNCIONES

José Rafael Sánchez, 2 meses distr. 3.º; Luis Ramírez, 55 años distr. 3.º; Claudio Hidalgo, 1 año distr. 4.º; María Manzano, 27 años distr. 4.º; Enrique Vargas Vargas, 7 meses distr. 3.º; María Mora, 32 años distrito 2.º

DON Guillermo Vargas se hará cargo de la Dirección de *La República*, puesto que dejó vacante el conocido escritor hondureño don Augusto Coello.

EL plan del sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí que se jugará el 1.º de enero será de ₡ 50.000.

CONTRIBUCION para una lápida á la memoria del Ilustrísimo señor Llorente:

«La Epoca».....₡ 5.00
Canónigo Lcdo. Zúñiga..... 5.00
José Zumbado..... 5.00

HA sido nombrado interinamente Juez en Puerto Limón el Licenciado Horacio Castro.

EN la casa que ocupó últimamente el «Club Costa Rica» ha instalado el señor Isaac Guerra su residencia y oficinas de la Legación de Nicaragua.

HEMOS recibido el número 1.º de «El Porvenir», periódico semanal que dirigen y redactan los señores Manuel Barriónuevo y Félix Quesada M. Con gusto correspondemos el canje.

DON Francisco Cabezas, Oficial Mayor de la Corte de Justicia Centroamericana será honrado con el nombramiento de Secretario de la Legación de Costa Rica en las fiestas del Centenario salvadoreño. Lo felicitamos.

ASEGÚRASE que don Horacio Acosta y don José Santos Zepeda son los miembros de la comisión especial que la Escuela de Farmacia nombrará para hacerse representar en el Congreso Médico Farmacéutico Centroamericano que se reunirá en El Salvador.

DAMOS las gracias á «La República», «La Prensa Libre», «El Diario» y «El

Librería de Antonio Lehmann

Devocionarios buenos:

LA AZUCENA. Devocionario para uso de las Hijas de la Inmaculada Concepción de María. 8.ª edic. Tela. ₡ 1.25.
DEVOCIONARIO Eucarístico. Por el Padre H. Gil. Tela. ₡ 1.25.
LA FE. Devocionario apropiado á las necesidades de la época actual. Tela. ₡ 1.25.
MANUAL Antoniano. Por el Padre Fr. Lucio M.ª Núñez O. F. M. 2.ª edic. Tela. ₡ 1.50.
MANUAL del Congregante de la Santísima Virgen 2.ª edic. Tela. ₡ 1.00.
LAUDATE. Colección de oraciones y cánticos para el uso de la diócesis de San José de Costa Rica. 4.ª edic. ₡ 2.00.
LA DEVOCIÓN al Sagrado Corazón de Jesús. Por el Rvdo. P. Ignacio Schmid. Tela. ₡ 1.00.
LUZ Y AMOR. Guía espiritual para todos los estados. Por el P. Justo Fernández G., 2.ª edic. Tela. ₡ 2.50.
VISITAS al Santísimo Sacramento y á María Santísima. Por San Alfonso de Ligorio. Tela. ₡ 0.75

Noticiero", porque han correspondido á nuestro canje, sólo «La Información» en su carácter de *amarilla* no ha querido visitarnos. ¿Por qué será?..

SE aceptó la renuncia presentada por el Dr. Mauro Fernández del cargo de Médico del Pueblo de Tarrazú.

EL sábado, cien varas al sur de la Botica «La Dolorosa» un peón que trabajaba en las cloacas fué víctima de un desgraciado accidente. Cayó una piedra

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la resente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

En el Centro de Heredia

se venden dos casas en muy buen estado: una frente á doña Beatriz Hernández y al Sur de don Juan J. Gutiérrez. Consta de sala, 3 aposentos, comedor, dos pasadizos, cocina, cuarto de sirvientes, baño, excusado, pila y 2 hermosos corredores.

La otra está al Sur del Mercado, es también muy cómoda. Tiene solar grande con un buen cañal propios para seateadero.

Ambas tienen pisos y cielos de madera y son adecuadas para familias decentes.

Entenderse con su dueño don Higinio Sandoval ó en la tienda.—*Benavides Hnos.*

en el pecho, hiriéndolo gravemente. Fué conducido al Hospital.

ANTIER domingo se efectuaron en la iglesia de la Merced rifas á beneficio de dicho templo. Estuvieron bastante animadas á pesar de la fuerte lluvia.

COMO se habia anunciado, el día de nuestra Señora del Rosario, domingo 1.º, hubo en Catedral misa Pontifical con gran solemnidad, á las 9 a. m.

Asistieron algunos canónigos, otros sacerdotes y los mayoristas del Seminario.

EL domingo en la esquina de la Dolorosa un lechero fué atropellado por un coche y las ruedas del carruaje le pasaron sobre el pecho, siendo la herida de bastante gravedad. Fué conducido al Hospital, donde se le atendió inmediatamente.

CONVERSANDO Gedeón con nosotros nos espetó la siguiente verdad que encierra profunda filosofía de la vida.

Para lograr justicia en estos tiempos se requieren tres cosas:

1.º—Tenerla.
2.º—Saberla pedir.
3.º—Que se la quieran conceder á quien la tiene.

Sin éstos no valen leyes, ni abogados, ni jueces, ni Corte Suprema.

Miscelánea

TRISTE COLOQUIO

—Estoy muy mal, Nicanor.
—Pues yo no estoy muy bien, Severo.
—¡A mí me embarga el dolor!
—A mí me embarga el casero, que es muchísimo peor!

Abrahán hubiera podido confiar á sus criados y servidores el cuidado de recibir á sus huéspedes, pero se guardó bien de hacer á aquellos partícipes de este honor: lo reservó entero para Sara y para él. El mismo lavaba los pies á sus huéspedes, y les llevaba sobre sus espaldas una de las mejores ovejas de sus rebaños; Sara cocía los manjares, y él, de pie, los servía á los viajeros. He ahí cómo no rehusando los deberes de la hospitalidad para con los hombres, mereció recibir la de los ángeles. (San Jerónimo).

Congreso Constitucional

Sesión de ayer.

Continúa en 3er. debate el proyecto de tranvía entre Alajuela y Grecia.

Alfaro Juan.—Manifiesta que si la vía angosta de qué se trata es de 3 pies y 6 pulgadas como dice un periódico y que es la misma del tranvía de San José, está de acuerdo que se construya así. Repite que el Gobierno no está en condiciones de hacer esa obra, sino una compañía extranjera mediante una garantía de 6% que le preste el Estado. Haciéndose intérprete de los sentimientos de Alajuela terminó diciendo que si el Gobierno insiste en que la obra sea nacional, es por que quiere que ella se realice.

Saborio.—Lec un discurso en que sintetiza que á pesar de la buena voluntad del Gobierno, éste no está en condiciones de practicar esa obra; que sea una Compañía la que la lleve á efecto.

Bejarano.—Entrando en materia declara no estar en un todo con lo observado por las dos partes de oposición, y al efecto como medida conciliatoria propone lo siguiente:

Artículo I.—Constrúyase un tranvía nacional en la Provincia de Alajuela y al efecto autorizase al Poder Ejecutivo para que celebre un contrato con la persona ó compañía que se obligue á construirlo en las condiciones que, á su juicio, convengan á los intereses nacionales, y de acuerdo con las siguientes bases:

a) El tranvía partirá de la ciudad de Alajuela y terminará, por ahora, en la de Grecia.

b) Será movido por fuerza eléctrica.

c) La vía debe ser del mismo ancho de la del Ferrocarril al Pacífico.

d) Las Municipalidades de los cantones que debe abrazar el tranvía, permitirán el paso de la vía por los caminos de su dependencia que sea necesario ocupar.

e) El costo del trayecto referido no debe exceder de un millón de colones.

Artículo II.—Se autoriza al Poder Ejecutivo para que en pago de la suma á que ascienda el costo de esa obra, entregue bonos del Tesoro, que devengarán el seis por ciento de intereses, y se pagará con una amortización de dos por ciento al año, formando con ambas cuotas un fondo acumulativo.

Artículo III.—Concluida la obra, el Poder Ejecutivo, si lo estima conveniente, podrá darla en arrendamiento por lapsos de tiempo que no excedan de diez años, con las bases que señale.

Artículo IV.—Tanto en el contrato de construcción, como en los de arrendamiento, en su caso, el Poder Ejecutivo establecerá los detalles que sean necesarios, de acuerdo con la ley de 3 de diciembre de 1909.

Jiménez (M. J.)—Hizo algunas observaciones á lo expuesto par el diputado Saborio en su tesis, siempre sobre la base de su idea inicial, es decir en que esa vía sea construida por la nación.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid, informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa á sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343.

Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

La Candéal

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA—FABRICA DE CAFE MOLIDO—CACAO MOLIDO—
CHOCOLATE,—COMPLETO SURTIDO DE MERCADERIAS
PRECIOS REDUCIDOS!

FUNERARIA E. ROIG

Av. Ctral. 75 vs. al O. del Mercado

En esta antigua y acreditada Casa, se hallarán, además de un surtido de ataúdes y cajas mortuorias, buenos carruajes fúnebres de la 1ª, 2ª y 3ª clase.

Los precios de esta Casa, son siempre los más baratos. Se atiende á toda hora.

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero los órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA,—PROPIETARIO

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente á la Casa Presidencial.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trifle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

FORTICH, ESPRIELLA y Cía.

Sucesores de Macaya y Comp.
Ferretería esquina diagonal á
Robert Hermanos.

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud, que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tip. de «SAN JOSÉ»